

LAS PROVINCIAS

DIARIO DE VALENCIA

FUNDADO EN 31 DE ENERO DE 1866

Viernes 12 de Agosto de 1904

NÚM. 13,865

Administración CALLE DEL MAR, 65 Teléfono n.º 17

AÑO XXXIX

LA SEÑORA Doña María Vendrell Navarro FALLECIÓ AYER, A LAS DIEZ DE LA MAÑANA EN PUEBLO NUEVO DEL MAR

Asuntos del día

Ha vuelto la calma. La amenaza del conflicto obrero, presentado con alguna gravedad en Zaragoza, ha desaparecido.

La noticia del día procede del Extremo Oriente. Todavía aparece envuelta en nebulosidades. Los telegramas de ayer tarde comunicaban la rápida salida de la escuadra rusa de Port-Arthur, y que la del almirante Togo salió tras de aquella.

Dedúcese de los depachos que dan cuenta de esta operación, que la salida de los cruceros rusos de Vladivostok desde el mar del Japón al Pacífico, realizada hace unos días, no tuvo por objeto perseguir el contrabando de guerra, ni echar a pique transportes japoneses, sino recibir a los cruceros argentinos adquiridos por Rusia, regresando a Vladivostok por el mismo estrecho de Tsugaru.

detrás de ella y la alcanzó, trabando combate, del que solo sabemos que las navas japonesas se retiraron.

El Presupuesto para 1905

Las obligaciones generales Aunque las personas que se ocupan en el estudio de la Hacienda saben perfectamente cómo se distribuye el Presupuesto de gastos en España y qué cantidad se invierte en obligaciones generales, ineludibles, y cuál otra queda para los departamentos ministeriales, ó sea para atender á todos los servicios públicos del país, conviene vulgarizar esos conocimientos y repetir las cifras, á fin de que la opinión general no se extravíe pensando lo que podría hacerse con 1,000 millones de pesetas al año, cuando en realidad sólo se dispone de 504 millones y tercio.

Table with 2 columns: Obligaciones generales del Estado, Obligaciones de los departamentos ministeriales. Includes items like Casa Real, Cuerpos Colegiados, Deuda pública, etc.

Las cifras de las obligaciones generales del Estado tampoco constituyen un verdadero desembolso para el Tesoro, porque los intereses de la Deuda pública, Interior y Amortizable, están gravados con el impuesto del 20 por 100, que representa en los 332,298,000, que importan una disminución de gastos de 66,459,600 pesetas, aunque en vez de ser baja, luce esta cantidad como producto del impuesto de utilidades sobre la riqueza mobiliaria, en el presupuesto de ingresos.

pasos por una pequeña senda abierta en la nieve, empujando por el carbón, y después, extendiendo la mano en dirección de la Semo: —¿Id todo derecho—dijo—es la primera forja.

Y, por último, hay que tener en cuenta y deducir como gastos de los 72,806,000 pesetas de las Clases pasivas, unos 11,848,000 pesetas que se les descuentan por el impuesto, que es del 15 al 20 por 100, habiendo tomado como término medio el 16 por 100, que grava las pensiones desde 1,501 á 2,500 pesetas.

Estas tres partidas de gastos que figuran en el presupuesto, pero que se deducen en los pagos para figurar como ingresos, suman pesetas 78,832,000, lo cual reduce el verdadero presupuesto de gastos de las obligaciones generales á 405,802,758, y el total presupuesto á pesetas 910,099,441.

Los datos expuestos sirven para rectificar la equivocada creencia que se tiene sobre dicho Presupuesto, y también para demostrar la imposibilidad que hay de rebajar mas, por ahora, lo que se paga por obligaciones generales, después de haber convertido el antiguo Amortizable á por 100 en Deuda y de exigir á todos los intereses de esa Deuda y del nuevo Amortizable un impuesto tan considerable como el del 20 por 100, que satisfacen, de exigir otro 20 por 100, como pagan, los perceptores de cargas de Justicia, y de cobrarlos ya del 15 al 20 por 100 de tributo á las Clases pasivas.

El único problema que puede plantearse es el de la disminución de esta carga, que tuvo un aumento de mas de 10 millones al hacerse cargo el Tesoro de las pensiones que pagaban los presupuestos de Ultramar, las cuales irán disminuyendo á manera que fallezcan ó pierdan su derecho los perceptores, puesto que no puede haber aumento por este lado.

Fuera de esa disminución natural, aunque puntual, solo puede tratarse de la supresión de esos derechos para lo venidero, lo cual no puede hacerse sin restablecer los Montepíos, de cuyos fondos se inasentó la Hacienda, ó dotando mejor los cargos y suprimiendo el impuesto sobre sueldos; para que sea posible el ahorro individual, que libre al Tesoro de conceder pensiones; reforma que, por el momento, no aliviaría el presupuesto de gastos, y en cambio reduciría los ingresos del impuesto de utilidades.

Se ha proyectado varias veces la capitalización de haberes, entregando con una rebaja el capital á los pensionistas, y también concertar con una empresa el pago de esa obligación, mediante la entrega de una anualidad de 50 millones, lo cual aliviaría el presupuesto de gastos, pero sería á costa de prolongar el pago del ómnino, para reintegrar á la empresa que se encargase de ese servicio del capital satisfecho y de los intereses del mismo; y esto resultaría gravoso al Tesoro, y mas ahora que tiene recursos suficientes para pagar y evitarse el abono de intereses.

Con relación á los créditos autorizados en el corriente año, los que se solicitan para las obligaciones generales ofrecen un aumento de 82,715 pesetas con destino á los Cuerpos Colegiados y 125,000, á Clases pasivas; mientras se hace una baja de 750,000 pesetas en la Casa Real, 5,212,419 en la Deuda pública y 281,555 en Cargas de Justicia; en total, una baja de 6,016,280.

Estas bajas las motivan la defunción de la reina Isabel, la economía que representa el haberse reintegrado el anticipo de la Tabacalera y 50 millones al Banco de España, la conversión de la Deuda flotante de Ultramar y el no necesitar crédito para atender al quebranto por situación de fondos en el extranjero.

Los aumentos proceden de los créditos que se conceden para los intereses y amortización de la Deuda amortizable é Interior, que va á negociarse para pago de las Deudas de Ultramar y de los intereses atrasados de las corporaciones civiles y eclesiásticas, onyas leyes ya están aprobadas, y por tanto, no hay que discutir esos créditos.

Por último, las variaciones mas importantes que hay en los créditos de clases pasivas proceden de aumentos en Montepío militar, 250,000 pesetas, y 150 en Montepío civil, mientras se hacen bajas en retirados de Guerra y Marina.

Esto es lo que resulta del proyecto de presupuesto para las obligaciones generales del Estado.

INTERMEZZO Ternura hípica En los Estados Unidos se ha constituido una Sociedad que tiene por objeto atender á la defensa de los orballos parisienses, librándolos de la

mala vida que se les suele dar en la capital francesa. Se ignoran los medios de que se valdrán los asociados para realizar su caritativa misión.

La Corte en San Sebastián

San Sebastián 11.—El rey ha firmado hoy los siguientes decretos: Organizando las tropas y servicios militares en Baleares, y ditiendo reglas para la asistencia á clases de profesores y alumnos.

La recepción de autoridades ha resultado brillante. Han asistido también el marqués de Tevérga y el conde de Moral de Calatrava.

En el monte Uria se han reunido en banquete exministros, senadores y diputados demócratas, en número de 20. Dícenme que no habrá brindis.

El ordenal Sr. Sancha ha marchado á Puente Viego.

Se atribuye importancia política al viaje que hizo ayer el Sr. Dato á esta capital y á haberse quedado á almorzar en Miramar. Relacionan algunos este viaje con la noticia, que ya desmentí desde Vitoria, de que el Sr. Dato presidiría la próxima legislatura parlamentaria.

Insisto en mi anterior aseveración hoy, después de haber visto nuevamente al Sr. Dato, con mayor fuerza que antes. El exministro conservador no aspira á semejante cosa. Apláude sinceramente al Sr. Maura que está realizando una obra profundamente gubernamental. Dice que el señor Romero Roldo presidirá el Congreso. Lo votarán él y sus amigos.

En puras fantasmagorías las noticias de supuestas modificaciones del gabinete, así como todo cuanto se refiera á actitudes del Sr. Dato que espunga quebranto para la acción del señor Maura.

El ministro de jornada Sr. Rodríguez Sampedro ha manifestado que los ministeriales no se hallan desespranzados por el resultado de la próxima discusión del Conoclorato.

Esta, en opinión del Sr. Rodríguez Sampedro, afianzará el poder civil. Al discurrirse el Convento se verá que no podrán vivir en España mas que las Congregaciones convenidas y con legítima autorización del gobierno.

La sequía en Alemania

Al decir de los periódicos de Berlín, la sequía hace espantosos estragos en toda Alemania.

El caudal de los ríos ha disminuido, hasta el punto de haberse tenido que suspender la navegación en muchos de ellos.

Un sabio berlinés asegura que hace pocos días que ese descenso de las aguas fluviales no tenía precedente en Alemania.

Pero há aquí que practicando un reconocimiento el jueves último, junto á uno de los estribos del puente de Trebatsh, que cruza el Spree, se descubrió una enorme piedra tallada y recubierta de musgo.

Alguien tuvo curiosidad de examinarla de cerca, advirtiéndose entonces que existían en la misma ciertas caracteres antiguos.

Después de esto por los arqueólogos, apareció la siguiente inscripción: "Llorais cuando me desubráis! Las aguas descendieron á este nivel en 1487."

La curiosa piedra ha sido llevada al Museo Histórico de Salzburgo.

¡Oh! No la despertaré, no la despertaré, os lo juro! ¡Será tan dulce!... Pero dejadme contemplarla... ¡tema tanto no volverla á ver!

La señora Benardit vaciló. Lloro que juntó las manos. Entonces ésta fue á abrir una puerta y le hizo señas de que le siguiera. Ets se aproximó andado de puntillas. Llegaron á una lindísima oscura, blanca por completo, con muy bonitas cortinillas, en el fondo de las cuales se veía un blanco y mullido lecho, con de dorada Susana. La luz de la lámpara llegaba hasta allí é iluminaba el lecho con indecisa claridad. Lloro que dio algunos pasos. Su emoción era tan intensa, que se tambaleaba. Se inclinó sobre la cama y contempló á la niña con placer indecible. Su hermosa cabecita rubia, los cabellos esparcidos á su alrededor, reposaba hundida en la almohada. Uno de sus brazos estaba sobre la colcha, cerca del borde de la cama. Dormía tan bien, que apenas se le oía respirar, y sin duda sonaba algo alegre, porque estaba sonriendo. Roger Lloro que se inclinó más todavía; sus labios tocaron la mano de la niña con un furtilo beso. Susana hizo un ligero movimiento y abrió los ojos; se volvió del otro lado, metió el brazo en la cama... no se había despertado. Ahora no se la veía mas que los largos y espesos rizos de su linda cabellera. Lloro que se retiró. La señora Benardit cerró la puerta después de haber escuchado un instante si la niña se movía. Ante el fuego que ardía obisporrotoando en el hogar, Roger se sentó... ¡lloraba en silencio! Su corazón se había conmovido por la vista de su hija, de la que había estado separado año y medio, separado por un mundo, por una condena infamante, y que había creído no verla jamás, separado por el presidio, en fin. Después, sus lágrimas cesaron de pronto. Elevó la mano á su frente y á su pecho con un gemido. Como si se tambalease en su silla, presa de un vértigo que le hiciese caer, Benardit se precipitó para sostenerlo, y oyó que el pobre hombre, muy bajo, vergonzosamente, murmuraba al oído:

La despoblación de Irlanda

Aunque los irlandeses tienen fama de ser uno de los pueblos mas proliferos de Europa, es lo cierto que las estadísticas dan un soberbio mentís á tales asertos.

En efecto, según el último censo oficial, la población de Irlanda ha disminuído en diez años en unos 245,975 habitantes.

Atribuyese esta disminución á la terrible miseria que existe en la isla. Los aldeanos, no pudiendo vivir con lo que producen las empobrecidas tierras, emigran en masa al Nuevo Mundo.

Solamente en los suburbios de Nueva York reside actualmente un millón de irlandeses.

La despoblación gradual de la Verde Erin pre-ocupa hondamente al gobierno inglés. Entre las medidas en estudio para poner un dique á la emigración, figura la extensión de impuestos durante muchos años, con objeto de que los cultivadores puedan adquirir abonos y mejorar la condición de las tierras, hoy exhaustas.

El origen de Port-Arthur

En el Tour du Monde se ha publicado recientemente un artículo sobre Port-Arthur, que presenta nuevos pormenores respecto á esta plaza, tan odiada por rusos y japoneses.

El nombre chino de la bahía de Port-Arthur es Lushunku; la ciudad del mismo nombre contaba en el año 1886 con unos pocos miles de habitantes y sirvió de colonia penitenciaria. Raras veces fué visitada su rada por buques que no fueran las deehongas chinas, que traían viveres para los deportados, y poco pensaban los pacíficos pastores que cuidaban sus cabras al pié de la "montaña dorada", que sus colinas llegasen jamás á adquirir la celebridad que tienen actualmente.

Al pié de la montaña decrada se extendía entonces un vasto pantano, que los chinos pensaban convertir en puerto y rodear de obras fortificadas, á fin de proteger la bahía de Petchili. La construcción del fuerte y del puerto fueron confiados á ingenieros alemanes, quienes si bien lograron construir buenas fortificaciones, no estuvieron felices en la construcción del puerto y de su dársena; los muros, que no tenían los elementos suficientemente hondos, se hundieron. Entonces Lühungtschahng recurrió á ingenieros franceses, y en el año 1886 se formó un sindicato de industriales para seguir los trabajos. La coche del puerto, cuyo tamaño es de 400 por 500 metros, con una profundidad de 20 metros, fué construída en el transcurso de cuatro años; durante dos hubo 10,000 hombres ocupados en poner en seco el pantano y en trasladar el lecho.

Es indudable que ya entonces Rusia, que seguía con el mayor interés estos trabajos, tendría serias intenciones respecto á aquel puerto. En el año 1889 se desarrolló un incidente que en Europa apenas fué mencionado, pero que tanto llamó la atención en el Extremo Oriente y que debía tener consecuencias de las mas serias. El caso era que un gran duque ruso había de hacer una visita oficial á Pekín, y con esta ocasión pidió permiso para poder visitar las obras de Port-Arthur. Lühungtschahng no pudo negárselo y el gran duque fué recibido con gran pompa en aquel puerto; pero el gobierno chino se vio asosado ya entonces por malos presagios. Poco después, durante la noche, y sin previo permiso, entró un esonero ruso en la rada de Port-Arthur. El total (representante del gobierno) entró en ólera, pero al reconocer la bandera rusa se limitó á preguntar cuánto tiempo pensaba permanecer allí. El capitán le contestó que se quedaría los días necesarios para reparar las averías de sus calderas, y así el esonero permaneció ocho días en la rada y los oficiales se entretuvieron en recorrer las cercanías, en estudiar el terreno y en sacar numerosas fotografías. De este hecho los augurios chinos sacaron deducciones pésimas para lo porvenir. Por fin, en el año 1891 se concluyó la obra del sindicato francés, y el puerto fué entregado á las autoridades chinas.

Pocos años después, en 1895, suombió Port-Arthur al formidable ataque de la flota japonesa, y China, aniquilada por mar y venida por tierra, se echó en brazos de Rusia. Esta, en unión con Alemania y Francia, separó luego los combatiertes, y como paga de sus buenos servicios pidió la entrega de Port-Arthur. De este modo Rusia logró su intento, y desde entonces ha empleado millones para hacer de Port-Arthur un puerto inexpugnable. Los próximos acontecimientos demostrarán si ha conseguido ó no este propósito.

La sequía en Alemania

Al decir de los periódicos de Berlín, la sequía hace espantosos estragos en toda Alemania.

El caudal de los ríos ha disminuido, hasta el punto de haberse tenido que suspender la navegación en muchos de ellos.

Un sabio berlinés asegura que hace pocos días que ese descenso de las aguas fluviales no tenía precedente en Alemania.

Pero há aquí que practicando un reconocimiento el jueves último, junto á uno de los estribos del puente de Trebatsh, que cruza el Spree, se descubrió una enorme piedra tallada y recubierta de musgo.

Alguien tuvo curiosidad de examinarla de cerca, advirtiéndose entonces que existían en la misma ciertas caracteres antiguos.

Después de esto por los arqueólogos, apareció la siguiente inscripción: "Llorais cuando me desubráis! Las aguas descendieron á este nivel en 1487."

La curiosa piedra ha sido llevada al Museo Histórico de Salzburgo.

¡Oh! No la despertaré, no la despertaré, os lo juro! ¡Será tan dulce!... Pero dejadme contemplarla... ¡tema tanto no volverla á ver!

La señora Benardit vaciló. Lloro que juntó las manos. Entonces ésta fue á abrir una puerta y le hizo señas de que le siguiera. Ets se aproximó andado de puntillas. Llegaron á una lindísima oscura, blanca por completo, con muy bonitas cortinillas, en el fondo de las cuales se veía un blanco y mullido lecho, con de dorada Susana. La luz de la lámpara llegaba hasta allí é iluminaba el lecho con indecisa claridad. Lloro que dio algunos pasos. Su emoción era tan intensa, que se tambaleaba. Se inclinó sobre la cama y contempló á la niña con placer indecible. Su hermosa cabecita rubia, los cabellos esparcidos á su alrededor, reposaba hundida en la almohada. Uno de sus brazos estaba sobre la colcha, cerca del borde de la cama. Dormía tan bien, que apenas se le oía respirar, y sin duda sonaba algo alegre, porque estaba sonriendo. Roger Lloro que se inclinó más todavía; sus labios tocaron la mano de la niña con un furtilo beso. Susana hizo un ligero movimiento y abrió los ojos; se volvió del otro lado, metió el brazo en la cama... no se había despertado. Ahora no se la veía mas que los largos y espesos rizos de su linda cabellera. Lloro que se retiró. La señora Benardit cerró la puerta después de haber escuchado un instante si la niña se movía. Ante el fuego que ardía obisporrotoando en el hogar, Roger se sentó... ¡lloraba en silencio! Su corazón se había conmovido por la vista de su hija, de la que había estado separado año y medio, separado por un mundo, por una condena infamante, y que había creído no verla jamás, separado por el presidio, en fin. Después, sus lágrimas cesaron de pronto. Elevó la mano á su frente y á su pecho con un gemido. Como si se tambalease en su silla, presa de un vértigo que le hiciese caer, Benardit se precipitó para sostenerlo, y oyó que el pobre hombre, muy bajo, vergonzosamente, murmuraba al oído:

ROGER LARROQUE POR JULIO MARY (CONTINUACION) Un sombrero de fieltro negro deformado cubria su frente, y las alas rebatidas parecían querer ocultarle el rostro. Tenía un foulard alrededor del cuello. Un gabán que parecía deslustrado, demasíado estrecho para su robusto cuerpo, le protegía muy mal contra el rigor de la noche.

VALENCIA

El refrán de "en agosto frío en rostro", no tiene, en este año, hasta el presente, aplicación. Lejos de esto, la temperatura sigue en crecimiento. Ayer marcó el termómetro 38.6 en su máxima, y en su mínima 23. La concurrencia a las vecinas poblaciones marítimas fué mayor que en los días anteriores.

Aumentó el bochorno el día del Poniente que sopló toda la tarde.

—Ha llegado la comisión del ministerio de Hacienda y Dirección general de Aduanas, que trae el encargo de ponerse al habla con los fabricantes de alcohol, tanto vinoso como industrial, exportadores, criadores de vino, cosecheros y demás interesados en la nueva ley de alcoholes. Esta misión de los funcionarios de referencia es por todos conceptos plausible, pues ya que oídas cuantas observaciones tengan a bien hacerse a los comisionados por los elementos a quienes la ley afecta, con el fin de tenerlas en cuenta al redactar el reglamento, algo se ganará.

La comisión la forman los altos funcionarios de la Dirección general de Aduanas, D. Pascual Díez y D. Angel Martínez Bachiller, cuyos señores celebraron ayer una extensa conferencia con D. Antonio Martínez, presidente accidental de la Cámara de Comercio, y D. Lorenzo Dionis en representación de los fabricantes de alcohol vinoso de la provincia.

—Telegráfico de Madrid que uno de estos días firmará el Sr. Sánchez Guerra el reglamento para la aplicación de la ley del descanso dominical, que comprende también a los periodistas.

—Bajo la presidencia del Sr. Alborola se reunieron ayer mañana las comisiones de la Junta de Obras del Puerto, informando varios expedientes, que resolverá la Junta en su próxima sesión.

El ingeniero-director D. Faustino Rillo, presentó el proyecto reformado de las obras de distribución y servicio de los muelles, redactado por el ingeniero subdirector D. José Fuster. Es este un trabajo extenso y detallado, hecho con suma pulcritud, que las comisiones no sólo aprobaron, sino que también elogiaron justamente.

Dicho trabajo ha sido confeccionado por el personal de la casa en el plazo de seis meses.

De él nos ocuparemos mañana extensamente en información especial.

—La junta municipal de Asociados se reunió ayer mañana, bajo la presidencia del alcalde señor Polo, tomando, entre otros, los siguientes acuerdos:

Aprobar las cuentas de caudales de la capital y especial de Ensenachos correspondientes al año 1903, período ordinario y de ampliación; jubilar al maestro José Benachos Roig con la pensión de 1.008 pesetas anuales; conceder un crédito de 500 pesetas para pago de muestras de comestibles y bebidas que hayan de ser sometidas al análisis del Laboratorio municipal, cuyo pago deberá hacerse cuando del resultado del análisis se deduzca la buena calidad de dichas muestras; aprobar el pliego de condiciones económicas para la construcción de alcantarillas en la Gran Vía y cubiertas de un trazo de acueducto de Robella que la cruz, cuyas obras han de satisfacerse con cargo al presupuesto de Ensenachos en varios plazos, y condonar el pago de arbitrios por la construcción de un cuerpo de edificio destinado a Asilo de niños huérfanos en el huerto de San José, calle de Cuarte, extramuros.

—El alcalde, acompañado de los concejales señores López (D. M.), Galán, López (D. A.), Martín Mengod, Taty, Marzal, Guillén Engo, Sancho Bergón, Mari y Cuber, y jefes de sección, estuvieron ayer en los Silos de Burjassot, como último día de devolución del trigo en los Pósitos de dicho punto, asistiendo a este acto, previamente invitado, el gobernador civil. Por la tarde acudieron a tan pintoresco sitio las familias de los señores gobernador y alcalde, que fueron obsequiadas con un refresco.

—La Correspondencia de Valencia publicó anoche las siguientes líneas: "El teniente de alcalde Sr. Llagaria, juez instructor del expediente sobre la supresión por la Compañía Arrendataria de Consumos del cargo de intermediario entre dicha empresa y el Ayuntamiento, había oído para hoy en las Casas Consistoriales al representante de la empresa concesionaria, Sr. Salmón, con objeto de tomarle declaración. El Sr. Salmón ha acudido a las Casas Consistoriales, pero se ha negado a declarar, por entender que la citación no estaba en debida forma, ya que solo la firmaba el secretario. Ha añadido que su presencia en el Ayuntamiento tenía carácter particular y en manera alguna se refería a la citación.

El Sr. Llagaria ha mantenido con energía los prestigios del cargo que desempeña, demostrando que los argumentos que aduce el Sr. Salmón en defensa de su actitud carecen de base sólida, y ha hecho extender al secretario la correspondiente diligencia, haciendo constar que el Sr. Salmón, citado en debida forma, se negaba a declarar.

El incidente, que ha sido presenciado por bastante público de dentro y fuera de la casa, ha originado muchos comentarios.

—La comisión de la Guardia municipal se reunió ayer, acordando se cumpla el orden de la alcaldía disponiendo que por los individuos de dicho cuerpo se denuncien las mesas colocadas en las aceras de los cafés, siempre y cuando no estén adosadas a la pared en una sola fila.

—La autoridad militar ha dirigido una comunicación a la alcaldía rogándole que haga recomponer algunos desperfectos de las garitas en la Carcel-Modelo y se coloquen persianas en las ventanas del cuerpo de guardia.

—En el tren-correo de Madrid llegó ayer el general Sr. March.

—La subasta de las obras que como reparación extraordinaria han de hacerse en la iglesia filial del Salvador, de Sagunto, le ha sido adjudicada a D. Antonio Alborn por la cantidad de 4.223 pesetas.

—La Compañía del Norte ha establecido una tarifa especial para viajeros a precios muy reducidos, desde Alcoy y Cocentaina a Valencia y estaciones intermedias o viceversa, cuyos precios serán: De Alcoy a Valencia: primera clase, 10.15 pesetas; segunda, 7.65; tercera, 4.45. De Cocentaina a Valencia: primera clase, 9.60 pesetas; segunda, 7.25; tercera, 4.20. Estos precios regirán diariamente y para todos los trenes, teniendo derecho cada viajero al transporte gratuito de 30 kilogramos de equipaje.

—En el juzgado de instrucción del Mercado declararon ayer los concejales D. Luis Taty y don Ramón Miralles en la causa que dicho juzgado instruye con motivo del folleto publicado por los concejales, defendiéndose de los cargos que formuló contra ellos el delegado del gobernador, señor Bín.

—Por la calle de Gracia iban anoche escoltando varios sujetos desde un par de carros que llevaban con mucha aceleración.

Los guardias municipales números 101 y 212 de punto en la plaza de Galindo, intentaron detenerlos; pero los conductores, lejos de acceder, castigaron las caballerías y salieron a escape, perseguidos por los citados dependientes del municipio.

En la calle de San Vicente (extramuros) uno de los que iban en los carros hizo dos disparos contra el municipal núm. 101 que,afortunadamente, resultó ileso. Mientras su compañero detuvo en el mismo sitio a Antonio Garañana San Felix, de 32 años y labrador de oficio que se cayó de uno de los vehículos. Fue puesto a disposición de uno de los vehículos. Fue puesto a disposición de uno de los vehículos. Fue puesto a disposición de uno de los vehículos.

—En el juzgado de instrucción del Mercado declararon ayer los concejales D. Luis Taty y don Ramón Miralles en la causa que dicho juzgado instruye con motivo del folleto publicado por los concejales, defendiéndose de los cargos que formuló contra ellos el delegado del gobernador, señor Bín.

—Llamamos la atención de la autoridad municipal a fin de que los agentes verifiquen una verdadera vigilancia respecto de los chiquillos, entre ellos algunos morabites tallados, que han tomado las calles principales para convertirse en algo semejante a un arrabal marroquí. Hechos los ojos de la noche, en el Mercado, se dedican a perseguir tirándose cortezas de melón. No hace muchas noches presenciámos como unas señoras sufrieron en sus personas y en sus trajes la consecuencia de tan salvaje diversión. La calle de San Francisco también se ve de continuo llena de grupos que disparan patadas a la hora indicada, cuando mayor es la concurrencia.

—Esperamos que se ponga remedio a este vergonzoso abandono.

—Para las dispepsias, diarreas y disenterias en niños y adultos, tómese el Elixir Estomacal de Saiz de Carlos, y es seguro el alivio inmediato y la curación pronta.

—Ante el juzgado de Serranos se presentó ayer una denuncia contra el ex-empleado de consumos Isidoro Grande Rodríguez por haber amenazado de muerte al teniente visitador de dicho ramo D. José Canut.

El Isidoro Grande ha sido encarcelado.

—Don Juan Moscardó, dueño de la perfumaría de la calle del Postu Querol, denunció ayer al juzgado a tres individuos—que hasta hace dos meses habían sido sus dependientes—por cometer delitos de un importante robo desubierto en la fábrica de dicha perfumaría.

También parece que les alcanza responsabilidad a los tres dependientes por el delito de estafa, pues se les acusa de haber negociado géneros clandestinos a nombre del fabricante que les denunció.

—El juzgado ayer de guardia tuvo conocimiento de un hecho verdaderamente criminal.

Al niño Julio Baldoví, de cuatro años, que se hallaba, con otros amigos, jugando, en la tarde de anteyer, frente a la plaza de Toros, le incitó con halagos un desconocido a beber de una botella que le presentaba.

Así lo hizo la oristrura, y momentos después sintióse enfermo, advirtiéndose en él inequívocos síntomas de intoxicación el médico de guardia de la casa de Socorro de la Glorieta, adonde fué trasladado el pequeño, en vista de su lamentable estado.

Como decíamos al principio, se ha dado parte al juzgado, que instruye las diligencias oportunas.

El malvado autor de este inaudito hecho, no ha sido habido.

—Las mejores pisadoras de uva se encuentran en el depósito de máquinas agrícolas.—Calle de Don Juan de Villarrasa núm. 2.

—En la casa de Socorro del Puerto fué asistido ayer el marinero Peregrin Chofre Cardona, que se cayó de la escalera de su casa, inflándose una extensa herida en la cabeza.

—Estando bañándose ayer tarde Elias Castelló Ripollés, jornalero, se cayó una herida de consideración en el pie derecho.

Fuó curado de primera intención en la casa de Socorro del Puerto.

—En la playa de la Malvarrosa, frente al chalet del Sr. Loret, se ahogó ayer, sobre las cinco de la tarde, un hombre que representaba tener unos 75 años.

En el centro oficial donde se nos facilitó la noticia, se decía que al infortunado le dió un accidente. El cadáver no ha sido identificado.

—Aprovechándose de un descuido del dueño Joaquín Rubio Gil, un ocajo entró ayer tarde en la carbería de la calle de Santa Teresa, y desochojando un ocajo, se apoderó del producto de la venta del día, dándose a la fuga.

—URBERUAGA de Ubiella.—Marquina (Vizcaya). Aguas azoadas. Especiales para las enfermedades del aparato respiratorio. Pídense memoria y guías. Se remiten gratis.

—Es la higiene de la boca porque Orive se desvive, no hay dentífrico que iguale al Licor Polo de Orive.

—Grónicas religiosas

Ha sido nombrado cura ecónomo de Silla don Miguel Zaragoza Barber, y regente de Cuartel de Poblet D. Federico Luna Bargaras.

—Mañana tomará la posesión canónica del beneficio de la parroquia de Santa María de Játiva, con que ha sido agraciado, el presbítero D. Pedro Aparicio Climent.

—Durante el mes de julio, se han recaudado en la parroquia de los Santos Juanes, para el Pan de San Antonio, 114.575 pesetas, cuya cantidad y fondo existente con anterioridad, se han repartido 893 libras de pan que han importado 138.95 pesetas.

—Grónica mortuoria

Ayer dejó de existir en Pueblo Nuevo del Mar, la distinguida señora doña María Vendrell Navarro, cuyo fallecimiento ha causado general duelo, pues la finada contaba con generales simpatías por sus excelentes prendas personales y su afable trato.

—Desde el día 16 de los corrientes, de once a una de la tarde, quedará abierta en la secretaría de la Escuela Superior de Comercio (calle del Mar, núm. 120), la matrícula para los exámenes de ingreso.

Los que desean matricularse deberán acompañar a la instancia, dirigida al señor director, y que precisamente ha de ser de puño y letra del interesado, la partida de inscripción del registro civil, una certificación en papel simple de haberse reavocado, un timbre móvil de 10 céntimos y 7 pesetas 50 céntimos en metálico. Los que sean de fuera de la provincia de Valencia deberán presentar legalizada la partida del registro civil.

—Se ha publicado una real orden anunciando a oposiciones para la provisión de la vacante de Etimología Industrial en la Escuela de Comercio de esta ciudad.

—Le ha sido concedida sustitución personal por imposibilidad física a la maestra de Villamalur, doña María Rubio Calvo.

Círculos y Sociedades

La Cámara Sindical de artistas músicos, Unión musical, celebrará mañana sábado, a las nueve de la noche, en su casa social, Zaragoza, 19, 1.ª, una velada musical en honor a sus socios protectores.

Lo que se anuncia para conocimiento de los interesados, los cuales podrán asistir a la velada con su familia, presentando a la entrada la tarjeta de socio.

—La Unión Social Cristiana conmemorará pasado mañana el tercer aniversario de su fundación con misa de Comunión general en la parroquia de San Bartolomé. Por la noche se celebrará una velada literaria en los salones de la Juventud Católica.

—El presidente de la Sociedad "El Progreso Pesador", ha recibido cinco pesetas de una persona que oculta su nombre, para la Casa-refugio de Invalidos del Mar, que dicha Sociedad tiene en Construcción.

Por nuestro conducto da el citado presidente las más expresivas gracias al bienhechor cuyo acto de desprendimiento motiva estas líneas.

—Esta noche se dará en la Sociedad Li Anfitrión una función de teatro, poniéndose en escena las zarzuelas "Als lladres", "La reina mora" y "El Trebol".

El Jurado de esta Sociedad encargado de elegir la mejor fotografía del pabellón-barraca de entre las presentadas al concurso que hace días anunciamos, ha premiado la que llevaba por lema "Pollastro", de la que es autor el fotógrafo D. Domingo Varvaró.

Fiestas populares

Mañana comenzarán en el poblado de Tabernes Blanques las fiestas anuales a la Virgen de los Desamparados. Al amanecer habrá diana y disparo de morteretes, y al anochecer entrará de la murfa y gran retrete, y de diez a doce de la noche serenata por la banda de músicos de la Vega.

El domingo, al amanecer, diana y disparo de morteretes; a las seis pasacalle y enramada, y acto continuo procesión, para trasladar la Santísima Virgen de los Desamparados desde la ermita de Carraxet a la parroquia; a las nueve se cantará una misa a gran orquesta, siendo el celebrante D. Domingo Grau, y ocupando la Sagrada Cátedra D. Miguel Andrés.

A las cuatro de la tarde cabalgata; al anochecer procesión, y después de cantarse los gozos en la parroquia, será conducida a la ermita de Carraxet, y acto continuo se disparará un castillo de fuegos artificiales, a cargo del pirotécnico don Juan Espiñá.

La Compañía General de los Tranvías Eléctricos hará servicio hasta las diez de la noche.

Fuera de Valencia

TORRENTE.—Durante los días 13 al 17 del actual, ambos inclusivos, se celebrarán lucidísimos festejos en honor de la titular y patronos de la población. Se ha editado con mucho lujo y repartido profusamente un bonito programa de los festejos, que son los siguientes:

Día 13.—Vísperas, pasacalle, procesión, serenata y traça.

Día 14.—Fiesta a los patronos, diana, misa solemne, reparto de premios y bonos, pasacalle, serenata, bailes populares y traça de luces.

Día 15.—Fiesta a la Virgen de la Asunción, diana, misas, serenata, procesión, bailes y albaes.

Día 16.—Fiesta a San Luis, diana, misa, reparto de juguetes, procesión, serenata y festejos populares.

Y día 17.—Fiesta a la Virgen de los Desamparados, diana, pasacalle, serenata, misa, reparto de limosnas, cabalgata artística, serenata y castillo de fuegos artificiales.

COLEGIO DE SAN MIGUEL

PLAZA DE SAN PABLO, 4, FRENTE AL INSTITUTO

Después de brillantísimos resultados obtenidos en los últimos exámenes oficiales y libres, y cuyos sobresalientes y notables con expresión de alumnos y asignaturas, se publicaron en breve, el Colegio continúa teniendo abiertas durante el verano las clases de primera y segunda enseñanza y de preparación especial para ingresar en el Instituto.

El edificio con su jardín reúne inmejorables condiciones para la estación veraniega: capacidad, ventilación y frescura. Internos, mediopensionistas, permanentes y externos.

BOLETÍN BURSÁTIL

(De La Actualidad Financiera.)

Valencia 7 de agosto de 1904.

Tanta desanimación en Bolsa esta semana como en la anterior. Las sesiones transcurren y se suceden con la mayor tranquilidad, sin concretarse operaciones. Así tenemos esta semana que la primera operación hecha se inscribe el jueves, a 98, en Amortizable; el viernes se hace otra al mismo cambio, y al cierre ya no queda papel y se quedan algunos sin poder comprar, y con su dinero dispuesto hasta 98/10. El interior marca una sola operación a 77, próxima al cierre. Locales es inútil decir que no hay quien venda.

Exportación de frutas.—Han comenzado los embarques de la cebolla de grano, coincidiendo con la mejora experimentada por los mercados ingleses, particularmente Londres. En plaza no han variado los precios y se pagan dos reales por arroba, con demanda muy activa.

El embarque de la semana asciende a 34,500 ojas, 53,600 de melones y 818 de uva.

No han variado los precios de los arroces, aun cuando se nota buena tendencia en los Amónquils, que se han pagado a 22 pesetas.

La siega de la nueva cosecha ha comenzado ya en algunos puntos de la Ribera.

Los alcoholes han reaccionado bastante en estos últimos ocho días. Se ha pagado el hectólitro de 116 a 118 pesetas, y se observa bastante animación, debida quizás al deseo de aproximarse antes que empiece a regir la nueva ley.

PARA NUESTRAS LECTORAS

Revista de modas femeninas

Aunque la estación impone a las damas elegantes el acostumbrado viaje veraniego, en busca de un ambiente más sano y de la fresca brisa de las playas y del campo, la mayor parte buscan algún balneario de moda, para condirir los placeres de la sociedad, con las exigencias de la salud y de la higiene. Pero en uno y otro caso, ninguna olvida los preceptos de la moda en el viaje, en el interior de su casa, en el retiro del campo, por que la mujer sabia siempre de estar bien ataviada, para ser agradable.

El buen gusto consiste en saberse vestir según los casos; con sencillez unas veces y con sutilezas otras. Para viajes, la moda ha cambiado poco; son siempre trajes sencillos y severos los que tienen la preferencia.

Para las excursiones se llevan los deliciosos trajes sastra, que añadiéndoles un abrigo, sirven también para el automóvil. El velo del sombrero debe ser muy grande, y después de envolver toda la cabeza se arrolla al cuello, dejando flotar las puntas por delante. Esta moda, que resulta algo inmodesta, es muy útil, porque libra al rostro del polvo y del humo.

Pero lo más encantador de esta época son los trajes de playa, tan bonitos y fáciles de arreglar.

El bordado inglés se emplea mas que nunca sobre la batista blanca, la muselina bordada al plumetis, con lindas incrustaciones de Alcañal; los orosones y el lino nos ofrecen materia para lindas combinaciones.

En cuanto al fulard, al tafetán y las demás telas de lana o seda, son solo propias para las reuniones y visitas. Vuelven a aparecer las mangas muy bufadas en la parte superior.

En el adorno de los sombreros, sigue llevándose las plumas paraiso y las rosas gigantesas de colores vivos.

Están gozando de un favor efímero las rosas azules, que representan una perversion del gusto. Restará dar noticia en esta ligera crónica de los sombreros de playa y de los trajes de sport.

Los primeros son de forma capelina, cubiertos de encaje inglés y sujetos por la barbilla por un lazo que atraviesa el sombrero como si lo amarrara a la cabeza, y son de un efecto muy lindo.

En los sports, los trajes no han variado: para el tenis se siguen haciendo de pique blanco, falda unida al cuerpo y blusa muy plegada con cinturón de piel blanca. En los sombreros para este juego, el panamá atraviesa por una pluma, sustituye con ventaja al conotón inglés.

Complemento de una toilette elegante es en estos días de ardoroso verano una sombrilla que realza la hermosura de un conjunto fresco, vaporoso, ideal.

Usanse en esta época de glase blanco, con anchas y simétricas rayas negras, de flores semejantes ramos pintados, ó formadas de franjas de seda Pompadour, unida por entredoses, sobre todo Valenciennes, ó por calados.

Hariamos interminable esta revista si hubiéramos de mencionar la rica variedad que el gusto de los fabricantes ha introducido en este artículo.

Haremos notar, tan sólo, que han pasado la moda de las sombrillas de volante. Estas, con aplauso de la gente de buen tono, han quedado retiradas.

Finalmente, para trajes, sombreros y demás prendas femeninas, propias de la estación, no conviene olvidar un detalle: Los zapatos blancos con punta bordada.

BLISA DAUDET.

AGRICULTORES!

Maquinaria usada.—Compra y venta

J. Figuerola, Paz, 17.—Valencia

MOVIMIENTO DE POBLACION

Ayer se registraron los matrimonios, nacimientos y defunciones siguientes:

Juzgado municipal del distrito del Nar

Nacimientos: Varones, 2.—Hembras, 3. Defunciones: Bautista Argueda Martínez, de 64 años; San Vicente, sin número (vege), de hematocefalia.

Del distrito del Mercado

Matrimonio: Santiago Carverra, con Manuela Pomer. Nacimientos: Varones 3.—Hembras, 3. Defunciones: María Páez Añeta, de 38 años Plateras, 6, de tuberculosis pulmonar.—Fernando Balcenas Balguer, de 20 años, Desamparados, 23 (Nazaré), de gastro enteritis.

Del distrito de San Vicente

Nacimientos: Varones, 2.—Hembras, 1. Defunciones: Antonio Abegón Martínez de la Raga, de 60 años, San Vicente, 2, de cancer de la matriz.—Juan Gómez Abrador, de 63 años; Socorro, 3, de bronco neumonia esquil.—Luis Capuz Camacho, de 79 años; Gracia, 79, de febra tifoidal.—Francisco Fernández García, de 36 años, Manzanilla, de síscula de epilepsia.

Del distrito de Sarranos

Matrimonios: Roque Estellés con Encarnación Boll.—Atrera Capilla con Rosa Figuer. Nacimientos: Varones, 2.—Hembras, 2. Defunciones: María Muñoz Bayo, de 2 años, cuevas del poblado de Benimaclet, de cancer gástrico infeccioso.—Bautista Ortega Bronchi, de 21 años Hospital militar, de hemiplegia.—Francisco Donato Guillot, de 14 años, Muret, 12, de escarlatina.—Salvador Esteban Calpe, de 28 meses; Visitation, 29, de enterocolitis orónica.

Total Matrimonios, 3.—Nacimientos, 16.—Defunciones, 12.

Boletín religioso

SANTOS DE HOY.—Santa Clara, virgen y fundadora. El edico y la misa son de Santa Clara, virgen, con rito doble, color blanco, y conmemoración de la octava.

SANTOS DE MAÑANA.—Santos Hipólito y Casiano, mártires, y San Juan Berchmans.

CUARENTA HORAS.—Terminan en el convento de Santa Clara. Se desayuna a las seis de la mañana, y se reserva a las siete y media de la tarde.

Mañana empiezan en la iglesia de los Reparadores.

ADORACION NOCTURNA.—Tercio de Nuestra Señora del Rosario.

CORTE DE MARIA.—Nuestra Señora del Pilar, en los Santos Juanes.

Cultos

En el Salvador se celebra a las diez misa conventual, con exposición; y por la tarde, a las 6.30, el ejercicio de Pasión, con sermón y Via-Crucis.

En los Santos Juanes, la Congregación de San Antonio de Padua celebrará mañana, a las siete, misa de Comunión, y sermón de rosarios y oraciones.

Espectáculos

TEATRO PARQUE GLORIETA.—Todas las noches, desde las 9.30 en adelante, cine-teatro público, vistas panorámicas y anuncios comerciales.

SECCION COMERCIAL

Cotización de valores

Cotización del Colegio de Corredores de esta plaza, correspondiente al día 11 de agosto de 1904.

RONDOS PÚBLICOS

Duda porpétua al 4 por 100 interior: 76.95 d.

Duda amortizable al 3 por 100: 38.0 d.

Obligaciones provinciales de Carreteras: 106.00 d.

Obligaciones de Junta de Obras del Puerto: 106.00 d.

Obligaciones hipotecarias Nueva Caserita: 105.00 d.

Títulos amortizables de la Diputación Provincial de Valencia, primera y segunda serie: 104.00 d.

Id. 1.ª, 1.ª serie: 103.00 d.

Obligaciones empréstito municipal, cuarta emisión: 107.26 d.

Id. 1.ª emisión (Bancas): 104.00 d.

Id. 1.ª, 3.ª emisión (Bancas): 100.00 d.

El síndico-presidente accidental, Tomás Dasi.

El mercado de Barcelona

Barcelona 9 de agosto de 1904.

En la pasada semana, háse presentado nuestro mercado mejor dispuesto para la compra de trigo, habiendo obtenido estos una lijera alza, ante la persistencia de la experimentada por los trigos extranjeros de los cuales nuestros fabricantes tendrán necesidad de disminuir la compra y por consecuencia recurrir a los castellanos, cuyos límites son menos elevados, con lo cual renacerá la animación en nuestro mercado, verificándose importantes transacciones en trigo nacional.

No obstante la buena disposición de nuestro mercado, las operaciones realizadas han sido muy reducidas en la última semana, debido a que, como ya es algo prematuro para los trigos nuevos, las ofertas vendedoras tampoco son abundantes.

El trigo de clase superior de tarifa 35, háse operado, de 49.14 a 49.12 r. fanega y en 9 agosto de Salamanca y similares, de 48.14 a 48.12.

En el mercado de harinas, la calma es la nota dominante, siguiendo firmes los precios, y verificándose sólo contadas operaciones, quedando a última hora el negocio a la expectativa de las cotizaciones que tengan los precios del trigo.

En la última semana hanse exportado por mar: A Alicante, 75,000 kilogramos de harinas; a Cullera, 41,900; a Denia, 60,400; a Gandia, 39,200; a Vinazor, 22,000; a Valencia, 164,000, y a otros puertos de España, hasta el total de 1,599,800 kilogramos.

ARROZ.—Pocos operaciones, siendo de calma la tendencia.

Han llegado por mar: 12,000 kilogramos de Cullera y 65,000 de Valencia.

ALUBI AS.—Regístrase calma en este artículo y tendencia floja.

CEBADA.—Los precios son firmes, notándose actividad en las transacciones.

La de la comarca se cotiza, la nueva, de 21 a 21.50 pesetas los 100 kilos sin saco, y la extranjera, de 20.50 a 21 pesetas los 100 kilos, sobreacero y sin saco.

De Alicante han llegado por ferrocarril 20 vagones.

ALGARROBAS.—La tendencia del negocio se halla sostenida, siendo activa la venta.

V

MOVIMIENTO DEL PUERTO

BUQUES ENTRADOS EL 11 DE AGOSTO
Vapor Amalfarache, de Sevilla y escalas, con cargo general.
Vapor Balear, de Palma y escalas, con cargo general y balija.
Vapor Salisbury, de Smyrna y escalas, de tránsito.
Vapor Vicente Ferrer, de Barcelona, con cargo general.

ARMÓNICA por Eduardo L. Chavarrí.
Volumen XXXVI de la Biblioteca Mignon
Ilustraciones de Gaztambide.
Precio: PSETAS 0'75

El cultivo del entusiasmo

Acaba de fundarse en pleno París una sociedad para la propagación del entusiasmo, y, por cierto, una sociedad muy seria. Por de pronto, los nombres de sus individuos así lo atestiguan. Luego, esta sociedad ha dado ya una omeida. Una omeida que como no es una sociedad de chaba y nabo, como tantas que en el transcurso del año naen y mueren. Yo como, luego yo existo. Este es el objeto de las asociaciones.

No sé yo ciertamente quien deplora con una sonrisa las ilusiones de personas tan distinguidas, entre las cuales se cuentan amigos míos. Por lo demás, yo estoy tan alarmado como lo pueden estar ellos por la desaparición, por el eclipse del entusiasmo, y al par de ellos creo que fuera gran ventaja verlo nuevamente nacer y resplandecer. El entusiasmo es una cosa bella, una cosa salubre.

Los tiempos y las generaciones que lo han conocido, se han encontrado bien con él. Nosotros sufrimos por no sentirlo ya, y mejor que hoy ande, anduviera la sociedad francesa si el ideal que persiguen los mencionados se viese coronado por el éxito. Sin embargo, dióhedral, al parecer, lleva consigo algunas pequeñas dificultades.
No basta con decir: "restauremos el entusiasmo...". Es menester que se indiquen los medios. ¿Cómo pensaríamos nosotros para cultivar ese entusiasmo y hacer que florezca en las almas? El cultivo del entusiasmo debe tener, como los demás cultivos, su técnica, su método. ¿Cuáles serán vuestros procedimientos? ¿Cuáles serán vuestras reglas? Quizás se juzgue prematura la pregunta. La sociedad acaba de constituirse: debe dársele tiempo para que se reconozca a sí misma entre las incertidumbres y las oscuridades de la hora actual. Ha comido ya, cosa bonita por cierto. No se hizo el mundo en una hora.—Perfectamente, aguardemos.

Otra dificultad más urgente. El entusiasmo se dirige a algo ó á alguien. Supone un ideal. En buena hora que se sea entusiasta. Sepamos de qué. Pues si decimos á nuestros contemporáneos: "Sed entusiastas desde luego; mas tarde ya vereis á qué puede aplicarse vuestro entusiasmo...", es de temer que nadie os siga. Es posible que sean objeto de entusiasmo ideas ó personas que no lo merezcan. Además del entusiasmo bueno, hay el malo, el que engaña, que atrae á irremediables errores, bien sea á los individuos, ó á los pueblos.

Definamos; siempre es cuerdo, y aun á veces llega á ser necesario empezar por ahí. Pero, ¿cómo definir el buen entusiasmo si no se hace una elección entre las buenas doctrinas, y no hiriéndose en estado de proclamar unas y de rechazar otras? Operación delicada y compleja en esta, que supone un perfecto acuerdo, no solamente en las buenas voluntades, sino también en las inteligencias.

La Asociación ha experimentado ya esta dificultad. Hubiera querido darse un nombre significativo. Indagó un poco, no tardando en var que la diligencia era imprudente y que, á perseverar sus miembros en ella, se arriesgaban á encontrarse de súbito unos frente á frente de otros. Hubiéranse querrelado, maltratado, quizás dividido, lo cual fuera una mala locución para el público. Entonces, llenos de prudencia, pusieronse bajo la protección de un vocablo que, al parecer, tiene pleno sentido para los iniciados; pero que desconocida un poco al vulgo. Decidieron llamar á la corporación Sociedad de las ideas del padre Gibus. Un libro capital, de gran sensación, según dicen, lleva este título.

Debe confesarse que, por muy famoso que el tal libro sea, lo desconozco totalmente. En materia de Gibus no conocí hasta hoy más que el sembrero—actualmente pasado de moda—que así se llamaba uno veinte años atrás. Sin embargo, parece que Gibus—no el del sembrero, el del libro—es el verdadero patrón, el modelo, el arquetipo del entusiasmo. Perfectamente. Con todo, la dificultad se ha removido, pero no está vencida. Temprano ó tarde, será preciso que los batidores del ejército del entusiasmo renuncien á abrigarse detrás del padre Gibus y que nos digan de qué son entusiastas y de qué debemos serlo nosotros á ejemplo suyo. No será muy bueno el rato que para entonces se les espera.

CAMBIO OFICIAL DE AYER

SEGUN BOLETIN DE COTIZACION DEL COLEGIO DE CORREDORES DE ESTA PLAZA
París.—Cheque de bancario: 83'30.
8 días vista, comercial: 33'90 á 37'30.
Londres.—Cheque de bancario: 84'90.
8 días vista, comercial: 34'55 á 34'65.

TELEGRAMAS BURSÁTILES

Cotización del Colegio de Corredores
Barcelona 11, á las 16.
Deuda perpétua al 4 por 100 interior... 76'82
Deuda amortizable al 4 por 100... 37'92
Banco Hispano-Colombia (acciones)... 00'00
F.C. del Norte de España (acciones)... 45'80
F.C. de M. Z. Alizana (acciones)... 25'10
F.C. de Orense (acciones)... 31'75
Comités de París á 8 div... 38'25
Cambios en Londres, á la vista... 34'91

Cotización oficial

Madrid 11, á las 16'30.
4 por 100 interior... 76'95
4 por 100 exterior... 76'97
4 por 100 amortizable... 37'95
Banco de España... 47'60

Telegramas del día 11 de agosto

De París, á las 14.
4 por 100 interior... 76'92
4 por 100 exterior... 76'97
4 por 100 amortizable... 37'95
Banco de España... 47'60

De Madrid, á las 16.
Interior... 76'92
Amortizable... 37'90

TELEGRAMAS Y TELEFONEMAS

DEL EXTRANJERO

El gobernador de la Guinea portuguesa

Lisboa.—Ha salido en el vapor "Boiama", el nuevo gobernador interino de Guinea, comandante Lapa Valente. Dicho funcionario marcha para completar la ocupación de la región, organizar las fuerzas militares indígenas y preparar todos los elementos necesarios para vencer á los insurrectos. En los próximos meses serán enviados importantes materiales de guerra, para que, cuando el gobernador efectivo, Sr. Soveral Martins, llegue á Guinea en octubre, pueda emprender en seguida las operaciones militares.

Waldeck-Rousseau

París.—Todos los periódicos se ocupan del fallecimiento del ilustre político, cuya figura llena el último cuarto de la Historia de Francia. La mayoría le dedica biografías extensas.

De Marruecos

París.—El sultán llamó al gobernador de Mequinez. Parece que ha dado motivo para que se sospechase de él, el gobernador buscó pretextos para no acudir al llamamiento. El sultán reiteró los órdenes, y el gobernador se ha rodeado de sediciosos. La actitud de estos hace temer á los judíos nuevos trastornos en los alrededores de Tánger. La presencia de los cruceros ingleses en aguas de Tánger ha sido beneficiosa. Los consules ingleses de Fez y Alcazaba han procedido á sellar los muebles del Menhebi. La sentencia del sultán contra éste ha causado estupor.

Noticias de la guerra

París.—El New-Herald ha recibido un despacho de San Petersburgo que encierra cierta gravedad. Dice en él que Kouroupatkine ha sufrido serios reveses. La noticia es de excelente origen, pero se procura que no llegue á conocimiento del pueblo. A pesar de estas reservas, se sabe que Kouroupatkine no está herido ni ha ido en poder de los japoneses.

Londres.—Es indefinible la expectación que despierta el combate naval entre rusos y japoneses. El público se sitúa frente á las Redacciones de los periódicos, deseoso de saber noticias. Créese que el combate será decisivo. Hay quien opina que Dilge sabrá esquivarlo y llevará sus buques á Vladivostok. Un corresponsal dice que los rusos se concentran en el flanco derecho del ejército japonés y Mukden.

París.—La causa de la salida de la escuadra rusa de Port-Arthur se atribuye á que los japoneses se apoderaron de una colina, desde donde se domina la población y la bahía, empujando en ella la artillería de grueso calibre. Los rusos temieron morir arrojados y se jugaron el todo por el todo.

Es muy comentada esta salida burlando la vigilancia del Japon. El almirante Togo ha salido en persecución de la escuadra rusa. Ignórase si se ha trabado combate. La escuadra rusa va mandada por el almirante Dilge.

Más de Marruecos

París.—Sigue preocupando la atención pública el telegrama de Tánger que publica Le Temps, algunos de cuyos extremos, aunque conocidos ya en parte, revisten excepcional importancia.

Desde luego la opinión pública aprueba las grandes ventajas que á la causa de la civilización ha proporcionado la presencia de la escuadra francesa en aquellas aguas.

La población hebrea está alarmadísima. Teme con razón que se reproduzcan los desórdenes en los alrededores de Tánger, cuyos habitantes ahora tranquilos, pero que aprovecharán cualquier pretexto para dar rienda suelta á su natural levantisco.

Los consules ingleses en Fez y Alcazaba, que han puesto sellos á los muebles que en el Menhebi poseen en aquellas ciudades, lo han hecho en virtud de ser aquél protegido de la Gran Bretaña.

Aunque la noticia de esta protección ha causado estupor en el mundo diplomático, censurase la conducta del sultán desposeyendo al Menhebi.

SERVICIO DE LA TARDE

Madrid 11, á las 19'45.

La Gaceta publica las siguientes disposiciones:
Datos de la recaudación de los impuestos en provincias. Asociada aquella á 304.032.217. Por tabacos, 64.952.804. Por timbre, 33.039.738.

Ordenando á los ingenieros jefes de las provincias sigozoneras que los ingenieros agrónomos recojan los datos presentes relativos al cultivo de aquella planta; ordenando la provisión por oposición de las cátedras de Teología, Industrial y Geografía e Historia de la Escuela de Comercio de Gijón; ídem ídem entre auxiliares de la de francés vacante en la Escuela de Comercio de Comis; ídem de Teología industrial en la de Alcazaba; y aprobando la adquisición de maquinaria para la Granja Agrícola de Palencia.

El ministro de Hacienda tiene ultimado el reglamento para la aplicación de la ley de alcoholes. En breve dará cuenta de él á los demás ministros y le remitirá á la Gaceta.

El Sr. Sanchez Guerra nos ha manifestado que en Zaragoza reina normalidad, habiendo terminado por completo la huelga. Lo mismo ocurre en Logroño. Además ha terminado la huelga parcial de Tortosa.

Nos ha dicho el ministro que se ha iniciado en Alicante una huelga de abnñiles, á la cual el gobernador concede esa importancia.

Por último, se ha mostrado el Sr. Sanchez Guerra satisfecho de la imparcialidad y sensatez de los periódicos y corresponsales de Zaragoza al transmitir noticias de la huelga, acrediando los hechos en sus justos límites, sin exageraciones ni apasionamientos.

Una comisión ha visitado al gobernador para anunciarle que el día 14 celebrará un meeting en Villa Costanza (Custo Caminos), y once el día 19, para tratar de los sucesos de Alcañal del Valle.

El gobernador les ha dicho á los comisionados que autorizó las meetings si se trata en ellos de pedir clemencia; pero en modo alguno si tiene por objeto ejercer presión sobre los tribunales de justicia.

Contra lo dicho por algunos periódicos, el gobernador no transige en lo de los teatros. Pondrá en vigor la circular y la modificará si la práctica lo aconseja en lo que respecta á los descansos. Pero mantendrá en absoluto la hora de las doce y media fijada para la terminación de los espectáculos.

El ministro de la Gobernación ha desmentido que haya estallado hoy la huelga general en Mahón.

Méjico.—Se ha suicidado, ahorcándose de un granado de la flota denominada La Bonela, un sujeto llamado Juan Trujillo, á quien el Jurado absolvió no hace mucho tiempo del delito de patrioicid de que estaba acusado. El fallo escandalizó á la opinión pública. Se han declarado en huelga 300 obreros de la

fábricas Torre del Mar. Su actitud es un tanto tumultuaria.

Mahón.—Hoy ha estallado otra huelga. Ha habido choques entre la policía y los huelguistas, resultando heridos varios de estos últimos.

Barcelona.—Es uno de los días mas calurosos del presente verano. La actividad humana parece paralizada por la influencia del calor, y así hállase paralizada los negocios y la gente se distribuye por las costas y por los pueblos de los alrededores, buscando aire fresco. Aumenta esta inactividad la crisis industrial, que va en aumento. La acción del calor, repercute también en los centros oficiales, donde no se encuentran noticias por un cjo de la cara.

DE LA NOCHE Y MADRUGADA

Los panaderos
Madrid 11, á las 22'50.
Los panaderos reuníronse de nuevo en su domicilio social.

Acordaron socorrer á las sociedades en huelga y protestar contra los atropellos de la policía.

El resto de la sesión careció de interés.

Las funciones de teatros

El presidente de la Sociedad de Actores visitó al gobernador civil, pidiéndole autorización para que las funciones de teatros terminen á la una de la madrugada y no á las doce como dispuso dicha autoridad. Esta se negó á ello, manteniendo la orden dada.

Periódico denunciado

Ha sido denunciado nuevamente El Gráfico, por publicar un artículo sobre lo de Alcañal del Valle.

La embajada del Vaticano

Háblase del ocido de la Viñaza para ocupar la embajada española cerca del Vaticano, vacante, como es sabido, por jubilación del Sr. Gaterrez Agüera.

Intento de suicidio

En el paseo de Santa Elogracia intentó suicidarse una joven, llamada Soledad Pz. Fué trasladada al Hospital en estado gravísimo.

Las reformas urbanas de Madrid

Hoy se reunió en el Ayuntamiento la comisión de Reformas urbanas de Madrid, presidida por el alcalde.

Se examinaron todos los proyectos.

El mausoleo de la duquesa de Donia

Mariano Benlilure ha terminado el mausoleo de la duquesa de Denis, cuya obra costará mas de 250,000 pesetas.

Los albañiles

La Sociedad de albañiles El Trabajo ha acordado celebrar mañana un meeting para protestar contra la conducta de las autoridades.

Una Exposición

Dicen de Santander que se ha inaugurado la Exposición de trabajos manuales hechos en madera, arrolla, alambre y otras materias. Se elogia á los profesores de la provincia por sus iniciativas.

Condenado á la pena de muerte

Comunian de Alicante que terminó la vista de la causa instruida contra Tomás Calatayud, que asesinó á su madre en Aspe.

Ha sido condenado á la pena de muerte. Un hermano del reo aplaudió cuando se leyó la sentencia.

La visita del rey á Valencia

Según noticias, la visita del rey á Valencia se realizará á primeros de noviembre, pues S. M. desea presenciar las maniobras de caballería que se efectuarán en octubre.

Incendio

Telegrafía de Córdoba que esta mañana, á las siete, se declaró un incendio en la casa núm. 39 de la calle del Arroyo de San Lorenzo.

Salvándose del fuego 1,500 fanegas de granos, habiéndose perdido muchas más.

De Santiago

Comunican de Santiago:
Tres obreros que se hallaban limpiando un pozo negro, fueron extraídos medio asfixiados.

Ha fallecido una niña que fué mordida por un perro rabioso.

De Londres

Según dicen de Londres los liberales piden que Balfour dimita por dignidad, en vista de la derrota que acaba de sufrir en los comicios.

Los ministeriales dicen que Chamberlain es el Kouroupatkine de Inglaterra.

También telegrafan de la misma capital que aumenta la irritación contra el comercio continental, pues prefere entregar sus fletes á los barcos franceses, quizás porque los cruceros rusos no les molestan como á los ingleses á su paso por el mar Rojo.

De Lima

Despachos de Lima comunican que las elecciones se han verificado tranquilamente.

Los partidarios de Piérola se abstuvieron.

Créese seguro que será elegido presidente de la república el que lo es del Congreso.

Sin declaración oficial

Telegrafan de San Petersburgo que el gobierno ruso no ha declarado oficialmente la existencia de la epidemia del cólera.

Mencheta.

Sobre la muerte de Waldeck-Rousseau

Madrid 11, á las 23'30.

Los telegramas de París comunican detalles de la muerte de Waldeck-Rousseau.

Este se hallaba en su villa de Corbeil, donde residía desde hace unas tres semanas.

El estado de salud de Waldeck-Rousseau había empeorado mucho últimamente, hasta el punto de que la familia llamó á los eminentes cirujanos, el inglés Armour y el alemán Kerr, habiendo llegado ambos á Corbeil ayer.

Viendo dichos doctores la extrema gravedad del enfermo, decidieron practicar en Waldeck-Rousseau una nueva y última operación, á pesar de que el enfermo se hallaba en un grado de debilidad realmente extraordinario.

Al principio de la operación se creyó que el enfermo la resistiría bien; mas su estado era cada vez más débil, por lo cual le fueron administradas algunas inyecciones de "serum", que ya no hicieron el menor efecto, y á las dos y cuarenta y cinco minutos falleció el ilustre político, sin

haber siquiera recobrado un punto del conocimiento.

La esposa de Waldeck-Rousseau y su hijo, con algunos buenos amigos de la familia, asistían á la tremenda operación.

En la subprefectura y en la alcaldía de Corbeil, apenas se conoció la triste noticia del fallecimiento del ilustre hombre público, se pusieron las banderas á media asta.

En París causó la noticia una impresión inmensa.

En la portería del domicilio de Waldeck-Rousseau en París, se puso una nota que decía textualmente: "Queda prohibido dar á los periodistas ninguna noticia durante toda la semana", y firmaba esta nota el propio yerno de Waldeck-Rousseau.

Se ha dicho en París, que Waldeck-Rousseau se suicombió en el preciso momento en que el doctor Kerr estaba procediendo á la extracción de varios cálculos biliares.

El cura de Corbeil, que fué llamado precipitadamente, llegó tarde para administrar al moribundo los últimos consuelos y auxilios de la religión.

La noticia de su muerte circuló en Corbeil rápidamente, á pesar de que la "villa" de Waldeck-Rousseau está alejada del centro de la población.

Las personas mas notables de la localidad se apresuraron á acudir á la casa mortuoria, donde firmaron las listas de pésame.

Es seguro que el gobernador pedirá los créditos necesarios para hacer á Waldeck-Rousseau funerales nacionales.

Al presidente de la república le ha causado gran impresión la noticia de esta muerte, habiendo enviado su pésame á la familia, como lo ha hecho también M. Combes, quien dice que el domingo se harán los funerales á cargo del Estado.

Gimeno Vizarra.

De San Sebastián

Madrid 12, á las 1'55.

De San Sebastián comunican las siguientes noticias:

Surgió una cuestión personal entre el señor Ruiz Grijalba y el director de El Pueblo Vasco, y concertóse el lance que había de verificarse en la plaza de Toros; pero la policía lo impidió.

Llegaron el marqués de Aguilar de Campó y el conde de la Viñaza. Créese que el viaje de estos dos señores está relacionado con la próxima anunciada combinación diplomática.

El día 27 de este mes se celebrará un concurso de Lauus-Tenis con premios del rey y el príncipe de Asturias para los jugadores.

Otro incendio

En Carliena un incendio ha destruido cien bocoyes de alcohol y grandes existencias de ácido tartárico. Las pérdidas se calcula que ascienden á 40,000 duros.

Resultaron con graves quemaduras el dueño de las mercancías quemadas y un hijo suyo.

Gimeno Vizarra.

De Gibraltar

Madrid 12, á las 2'35

Dicen de Gibraltar que ha fallecido D. Salvador Rizzo Ramirez, cónsul de España en Turquía.

Procedente de Inglaterra y Rabat fondó en Gibraltar el vapor inglés "Zwacena", conduciendo el vapor español "San José", al que abordó el martes, á seis millas NO. del Cabo de San Vicente.

El cadáver de Waldeck-Rousseau

Telegrafía de París que el cadáver de Waldeck-Rousseau será enterrado en Montmartre.

Mañana se celebrarán los funerales, que serán modestísimos, por expresa voluntad del finado.

Telegrafía sin hilos

Dicen de Londres que la Cámara de los Comunes ha aprobado la ley relativa á la telegrafía sin hilos.

De San Petersburgo

Los telegramas de San Petersburgo dicen que no sólo es inexacto que se haya declarado oficialmente la existencia del cólera, sino que el gobierno ha hecho desmentir que se haya registrado ni un sólo caso.

Las huelgas

Madrid 12, á las 3'50.

Un telegrama oficial de Alicante comunica que ha quedado solucionada la huelga de albañiles.

Otro despacho del mismo carácter dice que también ha terminado la huelga de metalúrgicos de Mahón.

Es inexacto que en esta ciudad haya habido heridos con motivo de la huelga.

Francia y España

En París se ha firmado por los delegados de Francia y España el proyecto de convenio de los ferrocarriles transpirenaicos.

El documento no se facilitará á la prensa hasta que lo firme el ministro de Negocios extranjeros, Mr. Delcassé, y nuestro embajador, Sr. León y Castillo.

Gimeno Vizarra.

La guerra ruso-japonesa

Las escuadras rusas de Port-Arthur y Vladivostok

Madrid 11, á las 23'15

Telegramas recibidos en París y Londres dicen que la división naval rusa de Vladivostok, reforzada con los cruceros comprados á las Repúblicas Argentinas, pasó por el Estrecho de Corea, con dirección á Port-Arthur, para reunirse con la escuadra de este puerto, la cual salió á su vez con el mismo objeto.

El almirante Togo marchó en persecución de la segunda y la alcanzó al anochecer, trabando combate, que terminó con la retirada de los barcos japoneses.

Según despachos de París, créese que la escuadra rusa de Port-Arthur estaba combinada con la de la división naval de Vladivostok para unirse en el mar Amarillo, aprovechando la circunstancia de hallarse en la bahía de Luisa, la mayor parte de los buques de la flota japonesa.

Un telegrama de Chéfu, fechado hoy, á las once de la mañana, confirma la salida de la esca-

dra rusa de Port-Arthur para reunirse con los cruceros de Vladivostok, acompañados de los argentinos.

Mencheta.

Varias noticias

Madrid 11, á las 23'45

Noticias que proceden de Liao-Yang dicen que el general Kouroupatkine no abandona su plan primitivo, que es el único sensato y consiste en concentrar todas las fuerzas que le sea posible en un punto muy alejado de las tropas japonesas. Este punto parece que es Thieling, á 70 kilómetros de Mukden, y allí irán replegándose todas las tropas rusas que operan en la Mandchuria.

Correos recién llegados á Chéfu afirman que el día 4 comenzaron los japoneses un furioso ataque contra la última línea de fortificaciones que defienden Port-Arthur, durando hasta bien entrado el amanecer del siguiente día. Añaden que los japoneses fueron rechazados en todos sus asaltos, con pérdidas mucho mayores á las sufridas por ellos anteriormente.

Parece que después de las últimas lluvias de primeros de mes, ha subido el calor á mas de 50 grados.

Los japoneses han suspendido su movimiento sobre el frente del ejército ruso.

En San Petersburgo aseguran que á fines de agosto tendrá el general Kouroupatkine 400,000 hombres á sus órdenes, cambiando entonces todo el aspecto de la guerra.

Gimeno Vizarra.

Parte de Togo

Madrid 12, á las 3'10.

Según dicen de Tokio, el almirante japonés Togo ha enviado un telegrama, confirmando que, al salir la escuadra de Port-Arthur, la atacó; pero que los barcos rusos contestaron con un cañonazo violento, y ante el fuego enorme que hacían, se vió obligado á retirarse.

Este despacho á nadie ha convenido.

Detalles de la salida de la escuadra de Port-Arthur

Despachos recibidos de Chéfu comunican los siguientes detalles:
La salida de la escuadra rusa de Port-Arthur se efectuó á las siete de la mañana.

Abandonaron el puerto únicamente los barcos grandes, que son: los acorazados "Cesarevit", "Revizán", "Peresviel", "Pobieda", "Sebastopol", y "Polava", y los cruceros "Bayan", "Pallada", "Diana", "Atkold", y "New k".

También salió el buque-hospital "Mongolia", á bordo del cual iban muchas mujeres y niños.

Los destructores, torpederos y cañoneros se quedaron en Port-Arthur.

El telegrama dice que sólo algunos pequeños buques japoneses persiguieron á la escuadra rusa durante dos horas y media.

Es inexacto que volvieran averiados al puerto los acorazados rusos "Revizán", y "Pobieda".

Crucero á pique y contratorpedero averiado

Por noticias llegadas también de Chéfu, se sabe que el crucero japonés "Kasagi", se fué á pique el día 4 en el combate que sostuvieron las escuadras ruso y japonesa.

El contratorpedero ruso "Rechtelm", quedó muy averiado, habiéndosele hundido los cañones.

Gimeno Vizarra.

Banco Hipotecario de España. Préstamos hipotecarios al 4 y 1/4 por 100 de interés anual...

LABRADORES. Reconocido el trigo Fuense como el mejor por sus harinas y extraordinario rendimiento...

SOLUCION PAUTAUBERGE al Glorhidro-Fosfato de Cal Croesotado. El Remedio más eficaz para curar las ENFERMEDADES DEL PECHO...

Negocio. CADA 1,000 pesetas rentan 50 al mes; negocio serio y seguro que administra el mismo interesado...

DIGESTIVO CLIN. El más poderoso remedio contra las ENFERMEDADES DEL ESTÓMAGO. CLIN Y COMAR - PARIS. EN TODAS LAS FARMACIAS.

BOCA sana, la dentadura blanca y fuerte y no padecerá dolores de muelas el que use el elixir y los polvos de Mentholina.

VENTA. Se vende una habitación en la calle de las Bovesas, informarán en la de Zapateros, 8, primero...

SE ALQUILA. al piso principal Boix, núm. 1.-Razón Serrano, 14.

NODRIZA. Se desea una, viuda, leche de pecho á seis meses, de buenos informes...

GANGA. Se venden en punto muy próximo á esta capital 273 hanegadas de tierra arrosal, á cien duros.

PEUGEOT. Motocicletas-Bicicletas. Representación y venta exclusiva para el REINO DE VALENCIA.

JARABE DE GIBERT y Grajeas AFRECCIONES SIFILITICAS VICIOS DE LA SANGRE. Preparado por el primer Médico de Francia.

FABRICA DE eserrar madera. Se vende ó arrienda una en Barcelona, gran local, consta de dos calderas...

HIERRO QUEVENNE. Único aprobado por la Academia de Medicina de París. Cura: Anemia, Clorosis, Debilidad.

LONJA DE ARROCES. PLAZA DE GALINDO, NÚM. 1, TELÉFONO 822. Se detallan, desde esta fecha, arroces bomba y amonquill superiores...

OBSEQUIO A NUESTROS LECTORES. Tenemos el gusto de ofrecerles una preciosa lámina de gran tamaño, de 115 centímetros de ancho por 86 de alto...

ANUARIO DEL COMERCIO DE ESPAÑA. DE LA INDUSTRIA, DE LA MAGISTRATURA Y DE LA ADMINISTRACION. AÑO XXVI DE SU PUBLICACION. ES EL ÚNICO DE ESPAÑA QUE ESTÁ COMPLETO.



BUQUES. Servicio regular de vapores Para Londres. Vapores de los Sres. Ibarra y Comp. de Sevilla. Servicio regular de vapores Para Londres.

Vapores trasatlánticos DE PINILLOS, IZQUIERDO Y COMPAÑIA. Sociedad en Comandita, Cadix. El día 16 fiamente del presente agosto saldrá de este puerto el vapores CONDE WIFREDO.

PILDORAS Y JARABE de BLANCARD. con Ioduro de Hierro inalterable. la Anemia, la Pobreza de la Sangre, la Oplitecia, la Escorbúta, etc.

Somatose. Reconstituyente de primer orden. Estimula en alto grado el apetito. Se vende en las boticas y droguerías.

ESTOMACALINA ALFAJEME

De las especialidades conocidas para curar las enfermedades del estómago é intestinos, la única verdad que la ciencia ha comprobado sus excelentes resultados en los ensayos hechos en los hospitales de Madrid por las eminencias médicas doctores Mariani, Hergueta, Huertas, Pérez Valdés, Estévez, Montoya y otros, es la ESTOMACALINA ALFAJEME, pudiendo comprobarlo con tomar una botella.

NUTRITIVO TORRENS. Encuéntrense en este preparado, convenientemente amalgamados, dosificados y concentrados al máximo, los principios necesarios para la nutrición. A poco de ingerido en el estómago el Nutritivo-Torrens, pasa rápidamente á formar parte de la sangre...